

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.
Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los números sueltos se venden á seis cuartos.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario ó director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.
También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Domingo 23 de Diciembre de 1860.

Núm. 354.

SERVICIO DE BAGAJES.

En el *Boletín oficial* de esta provincia, de 23 de Noviembre, se publicó una circular del Sr. Gobernador, anunciando para el 15 del actual la subasta del servicio de bagajes, que ha de prestarse por contrata en virtud de lo dispuesto en real orden de 7 de Marzo del corriente año.

Sin embargo de los grandes beneficios que este sistema proporciona á los labradores, á los granjeros, á los tráganates y á todos los vecinos que poseen carruajes y caballerías; tenemos el disgusto de manifestar á nuestros lectores, que ni en la capital, ni en ninguno de los demás pueblos señalados por la Excm. Diputación Provincial como cabezas de Etapa ó canton, se ha presentado licitador alguno.

Es verdad que el precio medio que suponemos habrá elegido el Sr. Gobernador como tipo entre el *máximo* y *mínimo* fijado por la Diputación puede ofrecer grande aliciente para atraer especuladores, teniendo en cuenta que la obligación del contratista se extiende á los pueblos de fuera del designado como cabeza; pero era de esperar que el interés individual y el espíritu de asociación que en otras provincias se halla desar-

rollado, hubiera salvado este y los demás inconvenientes que son de todos conocidos.

La Diputación, que es la guardadora, la tutora natural de los intereses de la provincia, necesitaba meditar para establecer un tipo arreglado á justicia; porque al fin, desde principios de año el servicio habrá de ser costado por todos los contribuyentes, aunque no tengan carretas, carros ni caballerías.

En el día se hace por turno, y bien notoria es la vejación que sufre el vecino á quien se le coje su caballería, que á veces es el principal elemento del sustento de una familia, para que ande una jornada militar sin otro premio que el real y medio ó el real que respectivamente está obligado á abonar el que usa del beneficio, según que la bestia sea mayor ó menor. No queremos hacer mención de las grandes y multiplicadas injusticias que se cometen en la distribución y hasta en el uso del servicio, sin que puedan evitarlas el mas esquisito celo de las autoridades superiores. Tampoco queremos hablar de la multitud de privilegios con que continuamente se solicita la exención, haciéndose así más dura la situación del infeliz, que ni puede ostentar ni sacar relumbrones en que fundar el privilegio, muchas veces impropiedades; pero que al fin produce su

efecto, por la tolerancia de unos y debilidad de otros.

La subasta se repetirá indudablemente dentro de pocos días, al tenor de lo que dispone la citada real orden; y es de presumir que las personas llamadas por la ley á levantar casi de valde una carga de las mas pesadas, consulten sus intereses y procuren, por medio de la asociación, que es la palanca poderosa del siglo, librarse de ella, interesándose en la subasta.

Noticias de España.

Sir J. Crampton, que viene de ministro inglés á Madrid, fué despedido de los Estados Unidos pocos años há, con motivo de una de esas ridiculas cuestiones que se suscitan en aquel país cuando se quiere dar un golpe de efecto insultando á Inglaterra.

Es una coincidencia singular que sir H. Bulwer, despedido de Madrid por el gabinete Narvaez, fué luego á representar á Inglaterra en los Estados Unidos.

Sir J. Crampton se casó hace poco con la eminente cantatriz Victoria Balfe, hija del célebre compositor inglés, y que sin duda, dice *El Español* de ambos mundos, llegará á ser la reina de los círculos filarmónicos de Madrid.

S. M. la Reina ha tenido á bien disponer que se convoquen para el día 4.º de enero próximo las diputaciones provinciales con el objeto de que procedan á practicar entre los pueblos de las mismas el reparto del cupo que le corresponda en el reemplazo de los 35,000 hombres decretado en 15 del actual.

Se ha mandado dar pasaporte para Tetuan, á unirse al sexto batallón de infantería de Marina, á todas las clases de tropa del mismo que existen en el departamento de Cádiz.

Los créditos reconocidos y liquidados por la junta de la deuda pública por indemnización de daños causados en la guerra civil, que se han mandado abonar y han sido incluidos en certificación de liquidación del mes de setiembre último, ascienden á la suma de 4.045,309 80 rs.

El creciente desarrollo del espíritu de asociación y empresa que se nota en la isla de Cuba, hacían necesaria, á juicio de un periódico, la creación de la inspección general para toda clase de sociedades por acciones. Basta decir que el número de compañías mercantiles es tan considerable, que su capital íntegro es de mas de 30 millones

de pesos, y de 13 millones por lo menos el que tiene realizado.

Sin garantir en manera alguna su exactitud, trasladamos á nuestras columnas las siguientes noticias contenidas en una carta de Paris que publica un periódico:

«Parece que el gobierno de España habia dado órdenes al capitán general de la isla de Cuba para proceder al bloqueo de los puertos de la república de Méjico; pero que habiendo llegado allí á la sazón el ministro plenipotenciario francés con instrucciones terminantes de su gobierno, y proponiéndole llevar la mediación, de acuerdo con los representantes de las demas naciones extranjeras de Europa, mas allá de lo que se ha intentado llevar hasta aquí y con mas eficacia, el general Serrano, por sí mismo, ó de acuerdo con el señor Padeco, resolvió suspender el bloqueo, en la esperanza de conseguir pronto la pacificación de aquella desolada república sin necesidad de apelar al recurso extremo del bloqueo.»

El día 19 se reunió la Comisión del Congreso que ha de estender su dictamen acerca del proyecto de reforma hipotecaria. Asistió á la conferencia el ministro de Gracia y Justicia, y parece que muy pronto se formulará el dictamen sobre el cual ha de versar la discusión de la Cámara.

Al terminar el 19 su rectificación el señor conde de Reus dijo que nuestros soldados, que habian paseado el estandarte de Castilla por toda la Europa, vencedores ó vencidos, siempre se habian portado como heroes; pero que en la campaña de Africa no habian sido vencidos una sola vez, y por eso esta guerra habia hecho conocer al mundo entero que somos dignos sucesores de los que pelearon en Pavia y San Quintin.

Entre todas las naciones del globo, España es después de Inglaterra la que se encuentra en mejor situación pa-

ra aprovecharse de las ventajas comerciales que la China va á ofrecer.

Tenemos á corta distancia todo un archipiélago con hermosos puertos é islas grandemente favorecidas por la naturaleza, de las cuales podemos sacar inmensos recursos.

Las islas Filipinas pueden llegar á ser con el tiempo un gran punto de depósito para el comercio entre Francia y el Asia Central.

Ha cesado en su publicación *El Leon Español*, reemplazándole *El Contemporáneo*.

Dicen de Granada el 18, que siguen conociéndose cada dia nuevos detalles dolorosos de la inundacion. El puebló de Pinos de Genil es el que mas ha sufrido, porque apenas tiene una casa habitable. Entré los muchos objetos que arrebató el agua se cuenta el archivo del ayuntamiento.

Noticias de extranjero.

La reacción continúa señoreándose de muchas comarcas de Nápoles. Los aldeanos de San Giovanni, San Vincenzo, Isola, Castellacio, Arpino, etc., van apoderándose de todo el pais, desarmando á los nacionales y proclamando á Francisco II.

Segun el corresponsal del «Mensager du Midi», dias pasados la guarnicion de Gaeta hizo una salida, coronada por un éxito completo. Se trataba hacer saltar tres casas del Borgo que incomodaban el tiro de la plaza. La salida, dice el corresponsal del «Mensager», bien dirigida por el mayor Simonetti, llenó su objeto. Hubiera podido destruir mayor número de casas; pero el rey Francisco no lo consintió en modo alguno.

El «Espero» de Turin dice que dentro de pocos dias habrá colocadas en las alturas que dominan á Gaeta 70

piezas de artillería ademas de las del sistema Cavalli y los morteros. De seguro, añade, cuando se abra el fuego será un bello espectáculo. No envidiamos al «Espero» su sentimiento de lo bello. El mismo periódico dice que habiéndose pedido al general Cialdini que respete los dos hospitales y el palacio de la joven reina, ha contestado que respetará los hospitales, pero que aplastará el palacio de la reina y la ciudad.

Los periódicos de los Estados Unidos traen horribles pormenores sobre una tragedia ocurrida en el territorio aun casi desierto de Washington. Una parte de emigrantes que se dirijian á aquel pais, fué atacada por los indios, saqueada y muchos de sus individuos muertos. En cuanto se supo, se envió una partida de tropa en su socorro; esta encontró á diez ó doce de los emigrantes vivos, que subsistian comiéndose los cuerpos de sus compañeros asesinados.

Algunos habian muerto de hambre, por no resolverse á ser partícipes de este horrible festin.

Dicen de Constantinopla al «Times» que la Puerta parece dispuesta á consentir que la ocupacion francesa en Siria se prolongue mas tiempo del significado.

El movimiento de separacion en los Estados- Unidos ha causado tal baja en el valor de los esclavos, que los que se vendian hace un mes por 1,600 pesos se pueden vender por 800 hoy.

Dicese que el general anglo-garibaldino, Dum, no ha muerto y hay esperanzas de salvarle.

El *Times* tiene corresponsales en todas ó casi todas las capitales de Europa, Asia y la Australia. El que acompaña la expedicion en China, tiene de sueldo al año casi doble que un ministro de la corona en España, ó sean 2,000 libras esterlinas (10,000 duros próximamente);

al de Paris le abona 1,500 libras esterlinas anuales. En vista de gastos tan enormes de redaccion, administracion y mano de obra, y un personal, en fin, que no baja de mil individuos, se comprende perfectamente que aunque este periódico tire diariamente dos ó tres ediciones de á 60,000 ejemplares cada una, no podria sostenerse un solo dia si no fuera por los anuncios.

Dicen de Gibraltar con fecha 15:

«En los primeros dias de esta semana se incendió uno de los pontones que hay en bahia. El fuego empezó por la popa y se corrió de tal modo que la mayor parte se quemó: no ha habido desgracias personales; solo alguna pérdida, pues aunque estaba asegurado, era en una cantidad algo mas pequeña que su valor. Contenia vinos, licores, carbon de piedra, fardos de ropa, tablones, y algunos cañones viejos de los que antiguamente usaban los barcos de contrabando para meter el fraude en las costas, casi á la fuerza.

El remolcador le tiró dos cañonazos para que fuera á pique; no se sabe si fué horadado.»

El mensaje de mister Buchanan parece que ha merecido la reprobacion de los dos partidos extremos en los Estados- Unidos.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 18.

Austria redobla sus esfuerzos para aumentar su escuadra en el Adriático, que será mandada por el archiduque Maximiliano.

El gabinete de Viena no parece dispuesto á acceder á los deseos del comité de Pesth, que ha pedido suspension de contribuciones hasta la reunion de la Dieta.

El príncipe Couza ha dado una respuesta ambigua á Rusia, que se habia quejado de que prestaba su apoyo al partido sardo.

Los buques con pabellon sardo apre-

sados en la embocadura del Danubio, se hallan en Salina bajo la salvaguardia de las autoridades turcas.

«Le Constitutionnel», «Le Pays» y otros importantes periódicos de esta desaprueban la insistencia de Buchanan respecto a la compra de Cuba, y elogian a España por no querer venderla.

Circulan varias versiones, todas inexactas, sobre las condiciones que exige el rey Francisco para la rendición de Gaeta.

Idem 19.

El «Monitor» de hoy publica un decreto imperial amnistiando las condenas por contravenciones y delitos de la prensa.

El mismo periódico anuncia que por la vía de San Petersburgo se ha recibido un despacho del baron Gros, fechado el 7 de noviembre, confirmando la noticia de haberse firmado la paz con China.

Segun el mismo despacho, el ultimatum dirigido desde Shanghai ha sido aceptado por los chinos y se han cambiado las ratificaciones del tratado de Tientsin.

Los chinos pagarán una indemnización de sesenta millones de francos.

Queda autorizada la emigración de colles.

Las iglesias, cementerios y sus dependencias que pertenecieron en otro tiempo a los cristianos espulsados del imperio serán devueltas.

Se ha cantado en la catedral de Pekin el «Domine salvum.»

Variedades.

BIOGRAFÍA DE PEDRO ABELARDO.

Es indudable que cada siglo tiene su locura particular, que decora con el título de filosofía, que esta falsa sabiduría tiene sus evangelistas que la publican en provecho propio y ajeno, creando las grandes luchas de la razón, para despejar la incógnita del mentido progreso. Pedro Abelardo, cayó en este error, héroe de la del siglo VI y uno de sus primeros escritores nació en Palais de Bretaña (Francia) en 1079, dedicándose al estudio desde sus primeros años. Levantado su cerebro con las engañosas ideas de sus contemporáneos, a los 16 años salió de su patria y recorrió varias capitales buscando escuelas y adversarios, a fin de aprender en las unas y discutir con los otros. A los 20 se fijó en París como discípulo de Guillermo de Champeaux, el mas célebre dialéctico de entonces, de quien se hizo amigo primero, y competidor despues. Abelardo mas elegante, fecundo y elocuente, demostró luego su superioridad, y Champeaux fué vencido, quedando declarada la guerra entre ambos.

Veinte y dos años tenia Abelardo, cuando se puso a enseñar en Melun y despues en Corbeil, ciudad en que enfermó, suspendiendo sus lecciones. Restablecido y vuelto a París, de donde faltaba ya Champeaux, abrió escuela de retórica y dialéctica.

La cuestion de los «realistas» y de los «nominalistas» en cuyo fondo se hallaba dergraciadamente envuelta la prueba del dogma de la Trinidad, estaba a la sazón en su mayor vigor.

Guillermo Champeaux era «realista» y Abelardo que se hizo «nominalista» en parte le atacó vigorosamente; y despues de una lucha obstinada le arrebató hasta el último de sus discípulos.

Campeaux, aunque en el monasterio de S. Victor tenia influjo con el gobierno, cosa tan perjudicial, cuando juegan las malas artes y las pasiones, se vengó haciéndolo destituir, mientras que el amante de Eloisa, tenaz e intrépido estableció escuela en la montaña de santa Genoveva a las puertas de París, desde donde abrió de nuevo la disputa que fué el espectáculo del mundo sabio. La marcha de Abelardo a Bretaña y el nombramiento de Champeaux para el obispado de Chalon, no dejó tiempo a terminarla.

Abelardo pasó despues a Laon, con con objeto de estudiar teología bajo la dirección de Anselmo, donde algunas palabras arrancadas por el despecho de los discípulos de este profesor, hicieron que abriese estudio de teología, lo que se le prohibió por temor de Anselmo. Esta conducta le hizo regresar a París, donde siguió explicando teología con tal aceptación, que llegaron a 500 los discípulos que tuvo, contándose entre ellos, emuchos que despues fueron obispos cardenales y pontífices.

Abelardo estaba mas adelantado que su siglo, y con su elocuencia arrastraba a todos sus oyentes. El quiso hacer de la filosofía una ciencia independiente de la religión, y de la dialéctica un arte seguro. Sus doctrinas fueron atrevidas, en cuanto de ellas nos dedujo todas las consecuencias que se desprendian. La iglesia justamente las atacó y hubo de alarmarse y no sin motivo; y aunque Abelardo justificó el cristianismo, la defensa fué débil é insidiosa y su ataque y filosofía quedó a todas luces desacreditada en la universalidad de las gentes. Entonces fué, cuando conoció a la bella Eloisa, cuya figura y nombre se ha hecho proverbial, de edad de 18 años, contando él 34.

La historia de sus amores que no referiré; su correspondencia y desgracia es bien conocida de todos, simpatizando con cuantos corazones sensibles existen. Baste saber que Abelardo tomó el hábito en S. Dionisio; que Fulberto, tío de Eloisa, fué el primero juzgado severamente por el tribunal eclesiástico y despues absuelto, y que Eloisa tomó el velo a instancia de su esposo.

Instado el filósofo abrió de nuevo escuela, que fué concurrida, escribiendo entonces un libro en defensa de la Trinidad. Esta obra, en la que sentaba algunos errores, le suscitó crueles disgustos, siendo condenada con el autor por el concilio de Soissons y obligado a leer el simbolo de Nicea, preso y suelto despues.

Ocurrióle atacar a la tradicion de que el monasterio en que habitaba, hubiera sido fundado por S. Dionisio Areopagita, y acusado por los monges, abandonado de la corte y perseguido, se refugió en Champaña y despues cerca de Norento, donde fundó el monasterio de Parateto, al que mas adelante trajo de abadesa a la tierna Eloisa.

Abelardo en la enseñanza escribió otro libro titulado: «Teología Cristiana.» que fué denunciado a la iglesia. El con-

cilio de Sens hubo de reunirse para juzgarle, y en él tuvo por adversario a S. Bernardo, competidor escogido para superar a la inteligencia del criminal. Pero S. Bernardo, mas poderoso en ciencia y en la dialéctica, dominaba, cosa que sucede a todos los talentos, la Francia y el concilio, con sus concluyentes argumentos, consiguió que Abelardo, débil y apocado, se retractase de sus errores y quemase sus libros. El teólogo triunfó del filósofo. La razón confundió la locura anatematizada por el cristianismo, y el cismático fué condenado a excomunion mayor, cuya sentencia apelada ratificó la silla de Roma.

Los continuos torcedores de su conciencia, le obligaron a interponer suplicas con Pedro el Venerable, su amigo, que pidió y obtuvo por medio de S. Bernardo su perdon, que recibió cercano al sepulcro. Poco tiempo despues, y a los 63 años, murió como simple monge.

Su muerte fué llorada por Eloisa, que le signió 21 años despues, al sepulcro que hoy se admira en uno de los cementerios de París.

Abelardo aunque fué un hombre eminente y mas avanzado que su siglo, vino a caer en los males, cima y discórdias, principio de la restauración de la que fueron gefes, Rocelino, Anselmo y Lafransa, y, sin S. Bernardo no hubiera vivido con ayuda de otros santos padres, el mundo se hubiera contaminado del elemento deletéreo, porque la medicina tiene muchas drogas, para el que se necesitan remedios heróicos. ¡Quiera Dios se encuentre el específico para las ficciones de la época.

PEDRUECA.

Miscelánea.

Teatro.—Esta noche vuelve a ponerse en escena la aplaudida comedia en un acto, de nuestro amigo el señor Alcalde Valladares, titulada: *Quiero dinero.*

Aguinaldos.—Muchos son los versitos que están tirando las imprentas de Córdoba para saquear al prójimo, y muchas son las comparsas que se preparan para dar las pascuas y recibir lo que les den; sin embargo, los serenos, cárteros, y repartidores están en su lugar; pero los alguaciles, ¿quieren decirnos que pito tocan dando las pascuas? Es claro; ellos tienen su sueldo, y no visitan a las gentes como no sea para citarlas a juicio ó darles un disgusto.... La verdad, no se a qué conduce la felicitación de estas aves de mal agüero.

Allá iremos.—Mañana se pone en escena el drama de grande espectáculo titulado: *El Nacimiento del Niño de Dios*, en que saldrán la Virgen, San José, los ángeles, y creemos que toda la corte celestial. Despues se rifarán algunos pavos, que el que tenga la suerte de llevarselos, de seguro no escapará mal, ni le parecerá la función muy mala.

Lluvia de muchachos.—No es lluvia, es una tormenta la que ha caído en la Corredera, y están con la boca abierta todo el día contemplando los nacimientos, panderas y zambombas, y demas que hay allí propias de la estación.

Del peleon.—Ayer por la mañana y sitio de las Cinco Calles se hicieron unos cuantos carños dos individuos de la calle de Mucho Trigo, resultando el uno herido de un palo en una ceja, el cual fué trasladado al hospital y el otro a pasar las pascuas, alegremente con el amigo don Antonio.

Con toda verdad le digo

y de todo corazón,
que le tengo compasion
en casa de poco trigo.

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

CORPORACIÓN CIVIL
R. I. P.

Doña Maria del Rosario Galeote de Castillo, ha fallecido:

D. Alejandro del Castillo y Herrera, hijos, parientes y amigos de la difunta (Q. S. G. H.), suplican a las personas que no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarla a Dios, y asistir a su funeral que debe verificarse en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral hoy 23 del corriente a las diez de la mañana, a cuyo favor le vivirán reconocidos.

Se recibe en las casas mortuorias callejas del Portillo núm. 2, y se despide en el cementerio.

Boletin religioso.

Hoy.—Santa Victoria, vg. y mr.
Mañana.—San Gregorio, presbítero y mártir.
Jubileo circular, hoy y mañana, en la Parroquia de San Pedro.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 20 DE DICIEMBRE.
3 por 100 consolidado... 51-45-51-40.
3 por 100 diferido... 43-25-00-00.
Deuda del personal... 20-80-00-00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 97-50. Id. de 2,000, 00-00.—De junio de 2,000, 97-15. De agosto de 2,000, 95-50. De julio de 2,000, 96-00. De marzo de 2,000, 00-00. Obras públicas, 97-30. Canal de Isabel II, 111-00. Obligaciones del Estado, 00-95. Carpetas provisionales 00-00. Banco de España, 210.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 21 al 22 de diciembre actual.

No hubo venta.
Fuera de la Alhóndiga.
Trigo.—Fanegas, 120 de 47 a 48-50.
Cebada.—Fanegas 00, a 00.
Carne de vaca a 34 cuartos libra.
Aceite a 65 reales arroba.
Idem en molinos a 53.
Jabon blando a 19 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 21 de diciembre de 1860.

Trigo de 51 a 64 0/0.—Cebada, de 30 1/2 a 33 0/0.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 15 de diciembre.

Trigo de 1.ª calidad, de 54 a 72.—Id. de 2.ª de 65 a 68.—Id. de 3.ª, de 59 a 63.
GRANADA 13 de diciembre.—Trigo de 54 a 60.—Cebada de 31 a 35.—Habas de 52 a 55.—Maiz de 46 a 55.—Garbanzos de 00 a 00.—Yeros de 00 a 55.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 8 de Enero de 1861, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

Instrucción pública inferior.

Fincas urbanas Menor cuantía.

Núm. 115 del inventario. Una casa sita en la calle del Corvento de la villa de Posadas, procedente del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, formada sobre 663 varas, equivalentes á 466 metros y 863 milímetros cuadrados, y comprende en piso bajo portal de entrada, dos cuartos, una sala, pasadizo cocina, patio con pozo de medianería con otra de Luis Fernandez, pila de piedra, cuadra, amasadero con horno de pan y corral, y en principal dos graneros. Su fachada mira á S. Está arrendada á D. Diego Sanchez en 575 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 10330 rs. y tasada en 9800, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella.

Núm. 119 del inventario. Una casa núm. 1, sita en la villa de Posadas, calle de Aragonés, procedente de la obra pía de don Joaquin Rafael Gaitan, agregada al Instituto de segunda enseñanza de esta capital, formada sobre 796 varas, equivalentes á 556 metros y 321 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo, portal, patio con pozo y pila, cocina con horno de pan, galería, tres salas, dos de ellas con alcoba, cuadra y corral. En principal dos cámaras. Su fachada mira á P. Está arrendada á don José Cánero en 770 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 13860 reales y tasada en 14600, tipo para la subasta.

Sobre todos los bienes de esta obra pía agregada al Instituto gravitan las cargas siguientes:

Un censo de 34,79 de réditos anuales que posee don Ambrosio Crespo, á de esta vecindad, y dos memorias de 44 reales, ambas que se pagan al arcipreste de la villa de Posadas.

Las advertencias y notas iguales á las anteriores, excepto la 4.ª que es con cargas.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en Posadas.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

BIENES DEL ESTADO.

En quiebra.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.

Núm. 58 del inventario. Una ha-za de tierra nombrada Sierra Travesa, procedente de Bienes del Estado, que radica en el término de la villa de Hornachuelos, bajo cuyos límites se compone de 100 fanegas de tierra, equivalentes á 64 hectáreas y 24 áreas. Está arrendada á don Juan Mata Sancho en 1,200 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 27,000 rs. y tasada 15000, tipo para la subasta.

Declarada enagenable por el señor Ingeniero de montes de esta provincia.

Se subasta en quiebra de don Antonio Ruiz de Cortazar, vecino de esta

ciudad, que la remató en 21 de Enero del año corriente y le fué adjudicada por la Junta superior de Ventas en sesión de 11 de febrero en 29.199 rs.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en Posadas.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales que las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de la finca inserta en el precedente anuncio.

Seccion de anuncios.

Ferro-carril.

Trenes con direccion á Sevilla.

Córdoba (sale)	7 30 m.	3	5 L.
Villarrubia	7 50	4	20
Almodovar	8 6	4	40
Posadas	8 22	5	2
Hornachuelos	8 39	5	22
Palma	9 7	5	54
Peñaflor	9 17	6	8
Lora	9 56	6	58 n.
Carmona	10 22	7	30
Tocina	10 33	7	44
Brenes	10 58	8	12
La Rinconada	11 43	8	32
Sevilla (llega)	11 30	8	55

Trenes con direccion á Córdoba.

Sevilla (sale)	8	m.	5	t.
La Rinconada	8 23	5	18	
Brenes	8 43	5	35	
Tocina	9 13	5	39	
Carmona	9 28	6	40	
Lora	10 10	6	44	
Peñaflor	10 31	7	15	
Palma	11 10	7	33	
Hornachuelos	11 34	7	53	
Posadas	11 57	8	40 n.	
Almodovar	12 17	8	26	
Villarrubia	12 36	8	41	
Córdoba (llega)	1	»	»	

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
	Rls. cs.	Rls. cs.	Rls. cs.
De Córdoba á Villarrubia	5 20	3 90	2 34
Almodovar	9 20	6 90	4 14
Posadas	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos	16 80	12 60	7 56
Palma	20 80	15 60	9 36
Peñaflor	22 80	17 10	10 26
Lora del Rio	30	22 50	13 50
Carmona	36 40	27 30	16 38
Tocina	38 50	28 80	17 28
Brenes	43 60	32 70	19 62
La Rinconada	47 60	35 70	21 42
Sevilla	52 40	39 30	23 58
De Sevilla á La Rinconada	4 80	3 60	2 16
Brenes	8 80	6 60	3 96
Tocina	14	10 50	6 39
Carmona	16 40	12 30	7 38
Lora del Rio	22 40	16 80	10 8
Peñaflor	29 60	22 20	13 32
Palma	31 60	23 70	14 22
Hornachuelos	35 60	26 70	16 2
Posadas	39 60	29 70	17 82
Almodovar	43 20	32 40	19 44
Villarrubia	47 20	35 40	21 24
Córdoba	52 40	39	23 58

Al público.

Unico depósito de fósforos en esta ciudad de la acreditada fábrica del Cometa de Sevilla.

En la droguería de D. Antonio Carrasco, por bajo del Ayuntamiento, se espenden á los precios siguientes:

- Una gruesa de cajas de á 100 lucas 27 rs.
- Una docena de las mismas 20 cts.
- Una gruesa de 50 lucas 16 rs.
- Una docena de las mismas 12 cts.

Tambien se ha recibido manteca fres-

ca de Hamburgo, y queso de bola de superior calidad.

LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS PERIÓDICO DE ADMINISTRACION, INTERESES MUNICIPALES, DE JUSTICIA LOCAL Y CONGOCIMIENTOS UHLES.

Se publica o ha veido algunos en 16 páginas, casi folio á dos columnas de letra compacta. Hecha al mes 64 páginas de las MIL Y OCHOCIENTAS, Y todas las publicadas hasta ahora, á los que se suscriban inmediatamente. Inserta integra la parte legal. En cada número de una seccion de procedimientos industriales, de explotación y concimientos, útiles de una importancia extraordinaria y artículos prácticos para los juzgados de paz, y Ayuntamientos sobre todos los servicios que deben prestar, procurando que la oportunidad sea tan grande que llega el número á las municipalidades en los mismos días, en que se están ocupando de los servicios de que habla el periódico.

Es este de tanta importancia, que varios señores gobernadores de provincia le han recomendado de oficio, y muchos han autorizado á los Ayuntamientos para que incluyan el importe de la suscripción en sus respectivos presupuestos con cargo á imprevisos en los cuatro últimos meses de este año, y primeros del inmediato, y como una de las partidas del capítulo primer de dicho presupuesto autorizado en el presupuesto adicional de 1861.

Con los números de 4 meses se forma un tomo, que se paga adelantado en el presupuesto adicional de 1861. Con los números de 4 meses se forma un tomo, que se paga adelantado en el presupuesto adicional de 1861. Con los números de 4 meses se forma un tomo, que se paga adelantado en el presupuesto adicional de 1861. Con los números de 4 meses se forma un tomo, que se paga adelantado en el presupuesto adicional de 1861.

Madrid. Precios: 53. Provincias en todas las librerías y casas de suscripción.

Cartilla de los Juzgados de Paz,

por D. Remigio Salomón, juez de primera instancia de Santander: cuarta edición, corregida y considerablemente aumentada. Contiene entre otros muchos artículos y formularios para toda clase de juicios, el arancel de los derechos señalados á los secretarios y porteros por cada una de las diligencias que practiquen, con arreglo al real decreto y resolución de S. M. de 28 de Abril de 1860.

Se remite franco de porte mandando diez sellos de los de cuatro cuartos, á Mariano Garces, calle Lepanto, en Santander.

Desde 1.º de enero del año próximo saldrán del puerto de Cádiz los buques-correos conduciendo la correspondencia para las islas Canarias, Puerto-Rico y Cuba, y el de la Habana para España en los siguientes:

Meses.	Días de salida de Cádiz.	Idem de la Habana.
Enero	1 y 20	6 y 26
Febrero	10	16
Marzo	1 y 20	6 y 26
Abril	10	16
Mayo	1 y 20	6 y 26
Junio	10	16
Julio	1 y 20	6 y 26
Agosto	10 y 30	16
Septiembre		4

La correspondencia deberá depositarse en los buzones de esta ciudad con dos días de anticipación á los designados para la salida de los vapores del puerto de Cádiz.

Al público.

En el taller de encuadernación de don Antonio Martínez, calle del Ayun-

tamiento n.º 1.º, se hacen toda clase de encuadernaciones á precios sumamente arreglados.

La oficina de los señores

J. Pillet y Compañía, que anteriormente estaba establecida en el Campo de la Merced, se ha trasladado á la calle de San Pablo núm. 51.

Quintas.

Prontuario de quintas por el doctor don Pascual Pastor, catedrático de la universidad de Valladolid, vocal facultativo de la junta provincial de Beneficencia: segunda edición, notablemente reformada. En esta edición no se ha omitido ley ni real decreto que deba tenerse en cuenta para resolver todos los casos de escenciones físicas, ora en ayuntamientos, en cajas, como en consejos: acompaña tambien un diagnóstico para el contenido de cada número, y en muchos se indican los medios que se suelen emplear en la simulacion. La parte de responsabilidad facultativa, así como la de derechos es nuevamente tratada en esta obra.

Se encuentra de venta en la librería de D. Francisco Lozano, á 12 reales el ejemplar.

VENTA.—La de una casa

bueno y capaz para un labrador, en esta ciudad calle de Almonas núm. 33, con once habitaciones, granero, cuartos y puerta falsa a la calle del Huerto de San Andrés. Se admite permuta por otra más pequeña. En la misma darán razón.

TEATRO.

Hoy Domingo, se ejecutará la función siguiente:

El drama en dos actos,

Amor de madre.

Seguirá el aplaudido baile,

El recreo de los toreros.

A continuación la comedia en un acto, de D. Antonio Alcalde Valladares,

Quiero dinero.

Dando fin con el chistoso juguete en un acto,

Entre Pinto y Valdemoro, ó la doble vista (parodia de Mr. Herrmann.)

Suertes que se han de ejecutar:

1.º El Magnetismo Indiano ó la Catalepsia, por los Sres. Bejarano y Monsalve, (parodia.)

2.º Los pájaros encantados!

3.º La pesca milagrosa.

4.º La carta de Salomón.

5.º El arroz encantado.

6.º El vaso de tinta.

7.º La desaparicion de dos personas.

8.º La doble vista.

A las 7 y media. A 3 reales.

NOTA.—Se está ensayando para poner en escena el gran drama bíblico de espectáculo, titulado *El Nacimiento del Hijo de Dios*, para el que se pintan decoraciones y se construye vestuario, para presentarlo con cuanto su interesante argumento requiere.

Salon de baile de Jesus Maria.

Esta noche habrá baile de sociedad, principiando á las nueve y concluyendo á las dos de la madrugada.

Entrada de caballeros, dos reales. Señoras, gratis.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.